

El día de los Derechos Humanos no existe para los argentinos

por Ma. Elena LOPEZ SEGURA

El día de ayer, 10 de diciembre, fue sin lugar a dudas una fecha importante para los pueblos latinoamericanos que viven en regímenes militares: Día Universal de los Derechos Humanos, y también, entrega del Premio Nóbel de la Paz al argentino Adolfo Pérez Esquivel.

Sin embargo, y paradójicamente el país de que es originario el ganador del Premio Nóbel, llegó a esa significativa fecha con la grave marca de la violación sistemática de los "derechos humanos", incluyendo a niños menores de 2 años.

Por tal motivo, la comunidad argentina en México que se encuentra organizada, acudió a la sede diplomática de su país en esta ciudad, para entregar una carta al embajador, Carlos Gómez Centurión, quien por cierto no se encontraba para que, a su vez, la haga llegar a su Cancillería. Los organismos de familiares de desaparecidos y presos por razones políticas en Argentina, convocaron a una concentración frente a la embajada.

El 14 de agosto, muchos mexicanos y latinoamericanos solidarios reclamaron a Gómez Centurión, como representante del gobierno que preside Videla, precisiones sobre los miles de desaparecidos en su país, sin que hasta el momento haya habido respuesta.

Al acto de entrega acudieron representantes de —por lo menos— 10 organizaciones de exiliados en México, y en representación del apoyo nacional, miembros del Movimiento Mexicano por la Paz, quienes, previa autorización, entraron a la sede diplomática para hablar con el embajador, acompañados de unos 5 argentinos.

Por desgracia, el máximo representante de la embajada no se encontraba en ese momento, y fueron recibidos por el agregado militar de la misma, coronel Ernesto Jorge Ramírez, mismo que les dio acceso sólo a unos metros de la entrada, y acompañado por otros miembros de la representación argentina en México.

El intercambio de palabras fue breve, el militar recibió el mensaje y se comprometió formalmente a hacerlo llegar al embajador. Algunas preguntas fueron formuladas en cuanto a la carta entregada (en agosto pasado, sin éxito, una vez más la respuesta fue cañada, "No sabemos nada"). Mientras, afuera, los asila-

dos políticos argentinos y uruguayos que acudieron a la cita, cantaban, reafirmando a sí mismo el espíritu de lucha por un país libre y democrático, aunque tengan que hacerlo desde el exterior.

El documento que se espera llegue hasta la cancillería argentina, por medio del embajador Gómez Centurión, dice:

"Hoy, 10 de diciembre de 1980, Día Universal de los Derechos Humanos, el Movimiento Mexicano por la Paz, se hace presente en esta embajada para reiterar el petitorio que, ante la misma, hiciera el 14 de agosto del corriente año,

y que hasta el momento no ha tenido respuesta.

"Más de cuatro mil mexicanos avalaron con sus firmas el pedido que, simultáneamente realizaban en Argentina, frente a la Casa de Gobierno, los Familiares de Detenidos y Desaparecidos por Razones Políticas, y Madres de Plaza de Mayo.

"En el mismo, se felicitaban los siguientes puntos: Que la junta militar argentina publique: a) Las listas de detenidos—desaparecidos; b) lugar donde se encuentran; y c) motivos de su detención.

"Esperando una pronta y satisfactoria respuesta a nuestra demanda, le reiteramos

nuestra más distinguida consideración".

La carta es firmada por el MOMPAS. Pero es necesario destacar otros aspectos que subrayan las organizaciones argentinas. "Los reconocimientos internacionales y los que provienen de todos los organismos democráticos del mundo, son el testimonio de la falsedad esencial de las posturas autoritarias de los militares argentinos, que pretenden hacer aparecer las conclusiones de la Asamblea General de la OEA, en su décima reunión, como un manto de olvido sobre sus múltiples, sistemáticas y graves violaciones a los derechos de la persona humana". Pues, a pesar de los esfuerzos de los militares de ese país, el mismo aparece en el Proyecto de Resolución, al lado de: Chile, El Salvador, Haití y Uruguay como violadores de los derechos humanos.